

Les dangers d'une financiarisation sans contrôle pour l'économie



COLLECTIF CITOYEN DE MIONS
7-9 allée du Château, 69780 MIONS

Cet édito de début 2008 se voudrait optimiste mais il ne le sera pas ! Comment pourrait-il l'être quand on regarde en face la réalité du monde d'aujourd'hui ?

Si les cataclysmes qui nous menacent étaient d'origine naturelle nous aurions raison d'être fatalistes ; mais il ne s'agit pas de cela, pour ne prendre que l'un d'entre eux, la menace d'une crise financière grave, la faute en incombe totalement à un système financier international qui agit sans contraintes, ne respectant que sa propre loi : le maximum de profit dans un minimum de temps !

Cela a conduit directement au scandale des subprimes américaines !

A l'origine, des organismes financiers américains qui prêtent à taux variable sans souci du niveau d'endettement des emprunteurs ; quand les taux augmentent ces derniers ne peuvent parfois plus faire face aux remboursements et leurs biens sont saisis.

A la manoeuvre, des financiers sans éthique, exploitant la crédulité d'emprunteurs souvent pauvres pour mettre sur le marché ces créances dans des produits financiers attractifs mais risqués.

Enfin à l'autre bout de la chaîne, il se trouve des banquiers assez aveuglés par des promesses de gains ou des investisseurs assez crédules pour investir dans des produits gagés sur la misère des autres sans se poser des questions sur leur crédibilité !

Il se trouve qu'ils ont perdu, ce qui peut paraître juste.

Mais il se trouve aussi que la dissémination de ces produits financiers dans le réseau mondial, dont certaines grandes banques françaises, commence à produire des effets désastreux sur l'économie ; pertes considérables, suspicion généralisée et argent plus rare donc plus cher.

Et en final, des difficultés pour les entreprises et les particuliers qui investissent et ...probablement moins de croissance !

Ainsi, une nouvelle fois, ceux qui créent les richesses véritables par leurs talents, leur travail, leur envie d'entreprendre, leur créativité, ceux qui investissent pour leur famille ou leurs vieux jours risquent de se trouver lourdement pénalisés !

Ainsi, une nouvelle fois, l'économie réelle est livrée sans défense au casino planétaire !

Faut-il être pour autant fataliste ?

Non, les citoyens peuvent et doivent s'informer pour dissiper le pseudo mystère dont s'entourent ces pratiques et pouvoir mieux les dénoncer en interpellant les Politiques.

Favoriser cette prise de conscience, c'est ce que nous nous efforçons de faire au Collectif Citoyen.